

LE DÉVELOPPEMENT RÉGIONAL

M. Len Hopkins (Renfrew—Nipissing—Pembroke): Monsieur le Président, l'est et le sud ontariens sont les seules régions du Canada qui n'ont pas de programme de développement régional sous ce gouvernement.

Depuis le 1^{er} janvier 1989, lorsque le soi-disant accord de libre-échange est devenu loi, 148 000 emplois dans le secteur manufacturier ont disparu uniquement en Ontario. En raison des taux d'intérêt élevés, du dollar canadien artificiellement gonflé, de la rationalisation et de la centralisation des entreprises, les industries se sont retirées des petites villes ontariennes. Les emplois ont été transférés au Mexique, aux États-Unis et ailleurs. Les impôts élevés qui résultent de 33 augmentations d'impôt sous le régime conservateur, les coûts élevés du carburant et d'autres frais de transport ont chassé les emplois du Canada.

Ce sont les agriculteurs américains qui bénéficient du libre-échange, pas les agriculteurs canadiens. Les régions du Canada perdent les bureaux de poste, VIA Rail et les possibilités d'infrastructures touristiques. Les Canadiens veulent une baisse de la valeur du dollar canadien. Ils veulent un allègement fiscal. Par-dessus tout, ils veulent un nouveau gouvernement qui comprenne l'essence même de notre pays.

* * *

LA SEMAINE DE L'HYGIÈNE ET DE LA SÉCURITÉ

Mme Barbara Sparrow (Calgary—Sud—Ouest): Monsieur le Président, je voudrais faire remarquer à tous les députés que cette semaine est la Semaine canadienne de l'hygiène et de la sécurité au travail. C'est l'occasion de mettre en valeur le rôle important que jouent les programmes de santé et de sécurité dans les milieux de travail, pour réduire le nombre d'accidents et de jours de maladie qui, chaque année, coûtent si cher à la société.

Au niveau fédéral, le ministère de la Santé nationale et du Bien-être social est responsable de la santé et de la sécurité de tous les fonctionnaires. Dans le cadre de ses programmes de santé des fonctionnaires fédéraux, Santé et Bien-être social Canada offre un large éventail de services pour protéger et promouvoir le bien-être mental, physique et social des fonctionnaires fédéraux. Deux programmes sont actuellement en cours et visent à accroître la capacité de réagir au stress post-traumatique et à faire enquête sur les plaintes concernant la mauvaise qualité de l'air dans les locaux où travaillent les fonctionnaires.

Article 31 du Règlement

• (1410)

Nous reconnaissons l'importance de la santé et de la sécurité des fonctionnaires fédéraux et je suis sûr que le ministère y veille.

* * *

[Français]

LE FESTIVAL INTERNATIONAL DE LANAUDIÈRE

M. Gaby Larrivée (Joliette): Monsieur le Président, le Festival international de Lanaudière inaugure cette semaine sa 14^e saison d'activités. Un menu classique des plus savoureux sera présenté du 22 juin au 28 juillet. On pourra en effet y entendre des interprètes de renommée mondiale dont la nouvelle diva française, M^{me} Françoise Pollet. De plus, pour souligner le 200^e anniversaire de sa mort, Mozart sera mis en lumière lors de plusieurs concerts avec des artistes de la trempe de Christopher Hogwood et la Handel and Haydn Society.

Sis dans un décor d'une beauté enchanteuse, l'amphithéâtre du festival, unique au Canada, peut accueillir 2 000 spectateurs sous son toit et 8 000 autres sur la pelouse dont la pente naturelle permet une excellente vue de la scène. Toutefois, le visuel pâlit devant l'acoustique pour lequel aucun effort n'a été ménagé afin de rendre le plus purement possible les subtiles harmonies des virtuoses.

Un spectacle inédit cette année, le festival abritera le plus gros hologramme au monde et un des rares à être exposés à l'extérieur. Il s'agit d'une œuvre de l'artiste Georges Diens, inspirée des Champs Élysées de Paris.

M. le Président: Je regrette d'interrompre l'honorable député, mais son temps de parole est terminé.

* * *

[Traduction]

LE COMMERCE EXTÉRIEUR

M. Sid Parker (Kootenay—Est): Monsieur le Président, aujourd'hui nous avons rencontré un groupe de représentants des localités minières de l'ouest du Canada. Ce qu'ils nous ont dit est à la fois triste et choquant. Il semble que, pour un certain nombre de raisons, leur industrie perd du terrain face à la concurrence des États-Unis.

Les producteurs de l'Ouest sont assujettis à des coûts élevés de transport, y compris la TPS, alors que les producteurs américains ne le sont pas. Si le gouvernement est sérieux lorsqu'il dit qu'il veut accroître le commerce interprovincial, il devrait songer à prévoir un remboursement de taxe pour le transport de produits d'une province à l'autre.